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令和元年度第７回みやま市教育委員会定例会会議録 

 

 

◆召集日時  令和元年１０月１５日 午前１０時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 第４会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島  靖 子 

・委員  宮 本    篤 

・委員  北 原 八州子 

   

２．欠席委員（０名） 

   

３．事務局出席者（１５名） 

・教育部長            野 田 圭一郎 

・学校教育課長          藤 吉 裕 治 

・指導室長             屋 形  朋 子 

・社会教育課長          山 田 利 長 

・学校教育課課長補佐兼 

学校教育係学務担当係長     北 嶋 淳一郎 

・総務係長            小 柳  る み 

・施設係長            井 口    剛 

・学校給食担当係長        松 尾 一 幸 

・学校再編推進係長        河 野 成 嗣 

・社会教育課課長補佐兼 

 社会教育担当係長        森    英 臣 

・指導室主任指導主事             馬 場  英 二 

・指導室指導主事                 松 藤 桂 輔 

・指導室指導主事         藤 岡  育 代 

・教育研究所長          稗 田 賢 次 

  ・主任社会教育主事        江 上  靖 則 

 

４．傍聴人 

  ・０名 

 

５．議事日程 
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（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）議案第２４号 みやま市就学援助費交付要綱の一部を改正する告示の制定に 

ついて 

（５）報告事項 

（６）次回教育委員会について 

                                        

 

【午前１０時００分 開会】 

 

【教育長】    先日来の台風１９号は想定外の甚大な被害が生じ、尊い人命も失われ

ており哀悼の意を表したいと思う。今後は想定外の大きな災害が来るこ

とを考えると治水も限界があるだろうし、もし児童生徒が学校にいる時

間帯に来たら大変なことになるのではと思う。最優先は児童生徒、教職

員の人命の尊重を考えて色々なことを今から打ち出していかなければ

ならないのではないかと考えている。 

        次に、マスコミ等でご存じかと思うが、神戸市立の小学校における教

職員同士のいじめ問題について言語道断であり、記者会見を見て管理職

の対応があれでよかったのかと疑問に思ったところである。先日の校長

会でも話をしたが、学校内で派閥的なものを作り始めたら厳しいため、

人間関係で派閥を作らせないことと管理職がしっかりと職員を見てあ

げて欲しいとお願いをしたところである。 

        また、11月にはみやま市文化祭、みやま健康・福祉フェスタ、まるご

とみやま秋穫祭と開催されるため、教育委員の皆様にはそれぞれの所で

出席をお願いしている。小中学生については、10/1小学生陸上記録会や

中体連の新人大会も行なわれており非常に活躍している。 

みやま市総合美術展・ジュニア展や與田凖一児童文学等では作品の出

品や出場等で、自分達が認められたと体験を積み重ねることで自尊感情

が生まれ、それが自己有用感に変わっていくのではないかと思う。 

        最後に、他の学校よりも誇れる特色ある学校づくりを推進して欲しい、

放課後児童クラブとの連携を常にとって定期的に情報交換を行ない共

通理解図って欲しいと校長先生方にお願いをしたところである。 

        ただいまから、令和元年度第７回みやま市教育委員会定例会を開会い 

たします。 

 

○日程第１  第７回みやま市教育委員会定例会の会期は令和元年１０月１５日の１

日間とする。 
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・・・全員同意 

 

○日程第２  会議録作成者は総務係長小柳るみとする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３  会議録署名委員の指名については教育長と北原八州子委員とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第４  議案第２４号 

○みやま市就学援助費交付要綱の一部を改正する告示の制定について 

【学校教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】    ・質疑等ありませんか。 

【井上委員】  ・提案理由にある背景がよく分からないのだが。 

【学校教育課長】・みやま市就学援助費交付要綱の第８条に援助の期間を定めた記述が 

         あるのだが、今回問題と捉えているのは、そのただし書きにある援 

助の開始時期に係る部分である。記述の案件としては、年度途中の 

転入や経済状況が変わられた方を想定して、その時から申請に応じ 

るという形で記載している。これは毎年申請が必要なもので、前年 

度から継続している対象の保護者が新年度に入り申請を失念してし 

まうケースがあり、その間の数ヶ月分を受給出来ない状況が発生し 

ており、事務局としても申請者への説明や文書にてその旨の記載を 

して対応しているが、毎年発生しているものである。 

第８条をよく見ると認定を定める時期に引っかかってしまい、申請 

主義という形になっている。これは扶助費であり補助金ではないた 

め、申請をした日からではなく、教育委員会が認めた日からとすれ 

ば裁量が持てる形になり、開始をする日を教育委員会がしっかりと 

定めるという形にしていくことが出来ればとただし書きの削除をお 

願いするものである。 

【樺島委員】   ・第８条の教育委員会が認定をした日の属する月からとあるが、あま 

りにも漠然としていると思うが。 

【学校教育課長】・経済状況が変わることに関しては前年度の所得にかかるため、４月 

1日からということにはなる。ただ年度途中で離婚するなどして経 

済状況が変わる可能性もあるため、そういう場合には対応出来る。 

前年度所得が高い方は今年度に入っても変わらないため、その状況 

が変わらないということも考えられ、そこをきっちり確認して教育 

委員会が申請者世帯の経済状況を見定めていく必要がある。 

【樺島委員】   ・そこをきちんと確認していただけたら大丈夫だと思う。 

【宮本委員】  ・遡って期間を設定するということだが、年度のいつでも申請してい 
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いという形になり、どこかで申請の締切りを設定しておいたほうが 

いいのではないかと思うが。       

【学校教育課長】・今回要綱の改正をしても、以前と変わらず申請の締切り日は設けて 

         説明等していく。 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

                          ・・・可決 

 

○日程第５  報告事項 

   ○教育部長 

【教育部長】   ・第 2次みやま市総合計画配布及び概要説明。 

        ・前回定例会以降の行事報告（9/24みやま市中学校音楽発表会、9/26 

みやま市 PTA連合会役員との意見交換会及び懇親会、10/1みやま市 

小学生陸上記録会、10/2東山中学校学校訪問、10/6みやま市総合美 

術展・ジュニア展開会式及び表彰式の出席お礼） 

         ・今後の行事予定（10/19與田凖一児童文学祭、10/20與田凖一記念館 

開館 10周年記念事業、10/23下庄小学校における筑後地区小学校社 

会科教育研究大会、10/28山川中学校学校訪問、11/2みやま市文化 

祭、11/8福岡県市町村教育委員会教育委員研修会、11/12高田中学 

校学校訪問） 

 

        ○学校教育課 

【学校教育課長】・先日の台風 19号について、本日朝に担当者と共に学校施設の確認を 

してきたが特に影響はなかった。 

9/22の台風 17号の影響について、下庄小学校は掃除道具入れの物 

置が壊れ、水上小学校は窓ガラスが割れていたのと物置がひっくり 

返っており、清水小学校は大きな木の枝が落ちていたのを確認した 

ところで、これ以上の大きな被害は見当たらなかった。 

【教育長】    ・質疑等ありませんか。 

【井上委員】   ・9/22夜の台風経過後は、教育委員会としての対応はどのようにさ 

れたのか。 

【学校教育課長】・台風経過の翌日朝に職員と手分けをして学校施設の見回りを行なっ 

たところである。被害想定が大きい場合、市の災害警戒本部が立ち 

上がっている場合は、各学校長へ連絡網で学校施設や通学路の確認 

をしてください等の指示をする。 

【井上委員】   ・県立高校の場合、教育委員会からの連絡がなくても台風経過後は校 

長や教頭、事務長が学校施設の確認を行ない、必ず教育委員会へ報 

告する流れとなっているため、みやま市でもその様な流れになって 
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いると思っていたのだが。  

【学校教育課長】・台風の場合は予め被害想定が出来るため、今回の台風 19号について 

は指示はしていないが、9/22の台風 17号については、みやま市教 

育委員会の指示がなくても学校での対応はしていただくようＦＡＸ

を送っていた。 

【教育長】     ・9/22は市の災害警戒本部が立ち上がり避難所も開設していた。 

教育委員会では風水害マニュアルを作成しているため、学校はマニ 

ュアルに沿っての行動はされていると思う。 

【指導室長】  ・休日の緊急的な連絡については、課長より小中学校の校長会長へ連 

絡を取り、それぞれの校長へ連絡がいくようになっている。 

また、児童生徒に関することは、室長で情報を収集することとなっ 

ている。 

【総務係長】  ・11/1～3越前町・みやま市児童交流事業を予定している。 

【学校再編推進係長】 

・10/3開催の組織部会では、PTA設置準備会で協議いただいた瀬高小 

学校令和 2年度の PTA役員選出の報告を行ない、閉校式及び閉校記 

念式典についての協議をしていただいた。 

10/9開催の PTA設置準備会では、瀬高小学校令和 2年度 PTA執行役 

員の選出経過について確認をいただいている。 

10/10開催の総務部会では、校訓（案）の選定をし、11/14の統合協 

議会で承認をいただく予定である。 

【教育長】    ・質疑等ありませんか。 

【樺島委員】  ・台風等の影響で野菜が高くなっていると思うが、給食費は大丈夫な 

         のか。 

【学校給食担当係長】 

        ・最近は野菜が高騰している傾向にあるが、台風の時期を過ぎると価 

格がすぐに下がる現状もあるため、毎月開催している献立委員会に 

野菜の業者が入っていただき、野菜の入荷状況や価格の確認をして 

おり、今のところその金額の中でやり繰りが出来ると判断している 

ため、給食費の値上げの予定はない。 

 

       ○指導室 

【指導室長】   ・インフルエンザが流行し始めており、先週岩田小学校にて 1学級が 

学級閉鎖となっている。また、先週末には中学校のほうも少し流行 

し始めているため見守っていきたいとは思うが、先週、学級閉鎖と 

なった時に、手洗い、うがい等で感染予防をするようＦＡＸにて通 

知している。 

・10/28みやま市立山川中学校学校訪問要項について（資料Ｐ1） 
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・11/12みやま市立高田中学校学校訪問要項について（資料Ｐ2）   

・適応指導教室「さくら」の相談状況・利用状況報告（資料Ｐ3～4） 

【教育長】    ・質疑等ありませんか。 

【井上委員】  ・教育長の話でもあった教員間のいじめ問題が想像を絶するというか 

あり得ない話の報道があっているが、みやま市では調査はかけてい 

るのか。 

【指導室長】  ・調査はかけていないが、年に何回かの校長ヒアリングの際に学校へ 

訪問し教職員の状況を聞き取りしており、何か起これば学校から報 

告が上がってくるため、職員間のトラブルやいじめは把握していな 

い。 

【井上委員】  ・教職員間のいじめの調査をする予定もないのか。 

 【指導室長】   ・危機管理はしなければならないと思うが、日頃より職員間の状況に 

ついて校長から報告が上がってきているため、調査までかける必要 

はないと今のところ思っている。 

【教育長】     ・指導主事も今年度は各小中学校の担当指導主事を決めて綿密に学校 

訪問して管理職面談をしていただいており、学校の状況把握は昨年 

度よりかなり改善されていると思う。ただ、職員間のいじめはあっ 

てはならない事のため、しっかり見守っていく必要はある。 

【井上委員】  ・校長が報告していなかったことで、事を大きくしていくのもあると 

思う。それが兵庫県神戸市の小学校だけの問題なのか、という気が 

するため、みやま市ではあり得ないというのではなく、危機意識を 

持っていただきたい。 

例えば、全教職員へアンケート調査の動きをすることで先生方に危 

機意識が高まってくるため、アンケート調査をする意味があると思 

っている。 

基本的には校長から上がってくるのが学校全体の職員の実態という 

ことになるが、隠さないのが基本である。 

【教育長】   ・井上委員が言われたことを肝に銘じて、指導室は直接校長などと接 

する機会が多く学校へよく訪問しているため、是非小さな情報でも 

いただくようお願いする。 

 

        ○社会教育課 

【社会教育課長】・「みやまみかん小唄」ＣＤ200枚を寄贈いただいた。 

 

 ○日程第６   次回教育委員会について  

◎ 次回定例会 令和元年１１月１３日（水）午後２時００分～ 
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【教育長】  これで本日の日程は全部終了しました。 

令和元年度７回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午前１０時５４分 閉会】 


